
学校教育目標 『一人が宝 しあわせつなぐ 矢神っ子』

○やる気を出して学ぶ子

○がまん強く続ける子

○みとめ合って力を合わせる子

新見市立矢神小学校 令和２年度 １２月号

◇今年も最後の１２月になりました◇
早いものでもう１２月になりました。令和２年の

最後の月と同時に２学期も最後の月になりました。
矢神小学校の子ども達もコロナ禍の中、地域の皆様
にご支援していただきながら、元気にめあてに向け
て頑張っています。
いろいろな活動の中で、地域の方や友達と関わりながら、「めあてに向けてがんば

る心」や「相手を思いやる心」や「地域を愛する心」が育ってきています。今後も、
「将来の夢や目標に向かって粘り強くチャレンジしていく力」を付けていくよう取り
組んでいきたいと思います。保護者の皆様・地域の皆様よろしくお願いします。
学校では、２学期を充実したものにするために残り１ヶ月、しっかりと子ども達と

まとめをしていきます。保護者・地域の皆様、一層寒くなりますので、お身体を大切
にされて師走を乗り切ってください。そして、良いお年をお迎えください。

＜ふれあい集会＞ ～地域の皆様、保護者の皆様、ご協力ありがとうございました～
１０月２８日（水）に「ふれあい集会」を開きました。この会は、日頃、交流活動で

お世話になっている老人クラブの方や学校運営協議会委員の
方、学習サポーターの方を学校にお招きして、子ども達が「感
謝の気持ちを伝える」というものです。今回も、参観日も兼ね

て保護者の方にも参加していただきました。
初めに、運営委員会児童が中心になって、

ふれあいゲームをしました。「進化じゃんけ
ん」では、じゃんけんのたびに歓声があがりました。次に、各学級の
「お店」で、児童が地域の方・保護者の方と交流しました。
１年生は「わくわくボーリング」、２年生は「もぐらたたき」「巨大パ

ズル」、３・４年生は「まちがいさがし」「千本引き」、５・６年生は「ミサンガ占い」「県
名パズル」のお店を出しました。それぞれの学級が趣向を凝らしたおもてなしができまし
た。その後、健康委員会児童が「コロナ禍での健康について考えよう～みんなで元気にレ
ッツダンス～」をテーマに、生活指導部のお母さん方と一緒に「寸劇」を発表しました。
また、元気な体作りのために、哲西支局の川上保健師さんから、「小学生の体力低下」に

ついて、講話をしていただきました。今回は新
見市のキャラクター「にーみん」を特別ゲスト
に招いて「にーみん体操」を全員で行いました。
会の終わりには、むつみ会の嘉壽会長さんか

ら子ども達に向けて温かなメッセージをいただ
きました。短い時間でしたが、子どもたちにと

り、充実した時間になりました。参加してくださった地域の方・保護者の方に、普段とは、
また違ういきいきとした子ども達の様子を観ていただくことができたと思っています。今
後も地域の方との交流の機会を増やし、子ども達の「感謝する気持ち」や「コミュニケー
ション能力」を伸ばしていきたいと思います。

学校だより
～～１２月の行事予定～～

日 曜 行 事 等 の 予 定 下 校 時 刻

１日 火 教育相談週間～８日 １６：００

２日 水 学校運営協議会10:00～ きらめきタイム スピーチタイム １５：２０

３日 木 １６：００

４日 金 １６：００

５日 土

６日 日

７日 月 人権集会 １６：００

８日 火 １６：００

９日 水 わかくさ号 職員会議 １５：２０

１０日 木 安全の日 個人懇談15:00～ １５：２０

１１日 金 個人懇談15:00～ １５：２０

１２日 土

１３日 日

１４日 月 全校集会 １６：００

１５日 火 １６：００

１６日 水 委員会活動 １５：２０

１７日 木 １６：００

１８日 金 １６：００

１９日 土

２０日 日

２１日 月 １６：００

２２日 火 １６：００

２３日 水 校外班会 １５：２０

２４日 木 終業式 給食最終日 １３：３０

２５日 金 冬季休業日（1月７日まで）

２６日 土 ↓

２７日 日 ↓

２８日 月 学校閉庁 ↓

２９日 火 学校閉庁 ↓

３０日 水 学校閉庁 ↓

３１日 木 学校閉庁 ↓

※ 普段とは下校時刻が違う日があります。28日から学校閉庁です。



１１月の行事から － 知･徳･体のバランスのとれた児童の育成－

＜学習発表会＞ ～ご声援ありがとうございました～
１１月２１日（土）に学習発表会を行いました。

子ども達の日頃の学習の成果を多様な表現で発表す
るものです。
今回はコロナ禍での発表会でした。間隔をとった席、マスクの着用、２回の休憩時の換気、

消毒液・加湿器の設置等の感染予防対策を行っての開催としました。当日は、早朝より多数
の保護者の方や地域の方に来場していただきました。
子ども達は、学級ごとに「劇」「表現」「総合学習のまとめ」など

を趣向を凝らして発表しました。大勢の人前で、自分の思いや表現
を発表することは、なかなか難しいことです。しっかり練習してい
ても、いざとなったら、緊張して十分に伝えることができず、悔し

い思いをすることは、誰もが経験します。
そんな経験を重ね、また、しっかり練習したり準備をしたりするこ
とで、だんだんと自分の思ったように発表できるようになっていく
と思います。
限られた短い時間の中での練習でした

が、本番では、矢神小学校の子ども達は
一生懸命に練習してきたことを発表しま

した。一人一人の「頑張り」「一生懸命さ」で、保護者の方に、地
域の方に「元気」と「感動」を伝えてくれたものと思います。それぞれの学年の劇はテーマ
があり、見応えがあったと思います。また、「生活科」や「総合的な学習の時間」の学習の発

表を全ての学級が行いました。矢神小学校での教育活動を少しでも感じ
ていただくことができて、よかったと思います。
今回の学習発表会に向けて、子ども達の練習、発表に多くの地域の方

のご協力をいただきました。本当にありがとうざいました。今後も子ど
も達の健全な成長に向けて、ご支援・ご協力をお願いします。

＜鼓笛ﾊﾟﾚｰﾄﾞ＞～参観日で発表しました～
１０月２８日（水）の「ふれあい集会」で、地域の方、

保護者の方に「鼓笛パレード」を披露しました。本来な
ら、9月の交通安全運動の期間に、浪方から哲西支局ま
で、パレードするのですが、今年度はコロナウィルス対

応により中止になりました。１学期か
ら練習をしていたので、今回の参観日を兼ねた「ふれあい集会」で発表しま
した。運動場をパレードし、また、隊形も変えながらの演奏でした。「矢神
小学校校歌」「３６５日の紙飛行機」「ボギー大佐」の３曲を演奏しました。

地域の方から、おうちの方から大きな拍手をいただき、子ども達も嬉しそうでした。
来年は、コロナが終息し、例年のように沿道で多くの方に観ていただきたいと思います。

＜愛育会生活指導部の取組＞～メディアを離れ読書に取り組みました～
１０月２６日～１１月１日の期間で、愛育会生活指導部による生活リズムを整えるための

取組を行いました。１週間のうち「ゲーム・動画」をしない日を２日間決めて、「親子で読書
をしよう」という取組です。６月には、「早寝・早起き」「手洗
い・うがい」にも取り組みました。
１１月１６日の全校集会で、その取組で読書をよく頑張った

５人の子ども達が愛育会から表彰されました。この愛育会生活
指導部の「生活リズムの取組」また、学校の「家庭学習強化期
間の取組」等で、子ども達のメディアとの正しい付き合い方の
習慣が育つものと期待しています。

＜学年支会活動＞～グラウンドゴルフを親子で楽しみました～
１０月２８日（水）愛育会主催の学年支会活動を行いました。学級

単位で行うこともありますが、今年度は全校でグラウンドゴルフを親
子で行いました。小学校のグラウンドにコースを作り、学級単位でコ

ースを回りました。
初めてグラウンドゴルフをする子ども達もいましたが、

打ち方をおうちの人に教えてもらいながら楽しくコースを回りました。子ども
達は、緊張した「ふれあい集会」の後でしたので、のびのびとグラウンドゴル
フを楽しんでいたように思いました。企画し、会を運営してくださった学年支
会の役員の皆様、ありがとうございました。

＜研究授業（２年・３年）＞～2年生も３年生もがしっかりと考え、発表できました～
矢神小の子ども達は、素直で落ち着いて学習でき、自分の思い

や考えを自分の言葉で表現していこうとするのですが、自ら考え
判断し主体的に学習に取り組んでいくことはまだまだ十分ではあ
りません。そこで、矢神小学校では、「見通しをもち主体的に活動
できる子どもの育成」をめざして、授業改善に取り組んでいます。
各学級担任は、年に１回以上の研究授業をして、教師の授業力

を高めるようにしています。
１０月１６日（金）に瀧田教諭が３年算数科「何倍でしょう」で研究授業を行いました。かけ

算わり算の適用場面や数量の関係について理解を深めるという目標でした。また、１１月１０日
（火）に正村講師が２年算数科「かけ算」で研究授業を行いました。かけ算ができる問題づくり
を通して、かけ算の理解を深めるという目標でした。

２年生も３年生も先生の話をしっかりと聞いて、
問題の解決に向けて一人でしっかりと考えて、その
後ペアで自分の考えを話し合いました。また、全体
の場で、ノートに書いた図や式を使って友達に分か
るように説明をするよう頑張りました。

学校では、『主体的・対話的で深い学び』にしていくよう、教師の支援はどうあるべきか、どの
ような授業の流れであるべきかを職員間で話し合いをし、学級担任が授業をしています。野馳小
学校や哲西中学校、哲西こども園にも案内を出し、参観された方からの意見ももらうようにして
います。今後も教師の授業力の向上・子ども達の学習意欲の向上・根拠に基づいた説明力の向上
を目指して、授業実践をしていきます。落ち着いた学習環境のもと、わかる授業の実践、家庭学
習等の学習習慣の定着も目指し学力向上に取り組んでいきます。ご支援ご協力をお願いします。

＜カントリーエレベーターの見学（１・２年）＞ ～お米について学びました～
１１月２９日（木）に１・２年生がカントリーエレベーターの見学に行
きました。JA矢神支所の方から、何をしている施設なのか、教えてい
ただきました。子ども達は、３種類のお米の乾燥
・保存・精米を行う巨大施設にびっくりしました。
帰りには、お米をお土産にいただきました。給食
でも一粒残さずごはんを食べようという気持ちに

なりました。お忙しい中、子ども達の見学をお受けいただき、説明をし
ていただきました。JA矢神支所の皆様、大変ありがとうございました。

＜さつまいもほり（１・２年）＞～大きなおいもがとれました～
１１月９日（月）に１・２年生がさつまいもの収穫をしました。５月に

植えた苗が大きく育ちました。つるを刈り取りとった後、さあ、芋掘りで
す。土の中から、たくさんの大きなさつまいもが出てきました。子ども達
は、大歓声です。水をやったり草取りをしたりして、大事に育ててきまし
た。これからもこのような体験をたくさんさせてやりたいと思います。今
年度はコロナウィルス対応により、子ども達だけでの収穫になりました。






